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2003年
于洪臣所在的处业务被并入竞体司，其从群体司调入竞体司，后担任竞体司二处处长

2008年
奥运会开始前，国家体育总局出于备战需要，成立“2008备战办公室”，

于洪臣出任该办公室副主任，并从正处级被提拔为副局级

2010年2月
任中国足管中心副主任

2010年3月26日
任中超公司董事长

2012年2月10日
任中国足协副主席

2014年1月
任第十届中国足

球协会副主席
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中国足坛距离第二次“反黑风暴”有多远？

日前，一则“原中国足协官员被传唤协查”的消
息，再次将中国足协推向了风口浪尖。年关将至，不少
人认为这则消息可能预示着中国足坛要刮起第二次
“反黑风暴”了。 但从目前来看，真正的“风暴”似乎还
有很长的距离。

12月2日早上，最早传出了一位前
中国足协官员被协查的传闻。经过证
实，这位“前中国足协官员”正是原中
国足协的中层干部林卫国。

林卫国被带走“协查”，但外界更
多的是把焦点放在了原足管中心副主
任于洪臣的身上。

12月2日晚，有媒体报道称，于洪
臣被带走调查，但随后删除了相关报
道内容。事实上，于洪臣当日并没有被
带走，他以国家体育总局田径运动管
理中心主任、党委书记的身份，正在厦
门主持召开2020中国田径协会第九
届执委会四次会议。从当时现场的会
议照片和视频来看，于洪臣全程参与。
随后，有记者与于洪臣取得联系，于洪
臣在听到自己被带走的消息后笑了，
并辟谣自己的被带走一事。他还表示，
自己一直在开会，没时间上网，不了解
林卫国的情况。在被问到什么时候回
北京时，于洪臣回到说，时间未定，接
下来可能还要看队伍。

于洪臣2003年进入国家体育总
局，2008年奥运会开始前，国家体育总
局出于备战需要，成立“2008备战办公
室”，于洪臣出任该办公室副主任，并
被从正处级提拔为副局级。
2010年2月，于洪臣出任足管中心

副主任，比韦迪晚一个月到足协履新，
成为韦迪的搭档，主管国家队、联赛、
中超公司等核心部门。但随后两人关
系不睦，2013年韦迪调离足协，于洪臣
则一直干到2017年，此后调任田管中
心，担任党委书记、主任。

于洪臣在任期间，最被外界诟病
的便是2011年年初的“中超总经理公
开招聘”一事。时任中超公司董事长
的于洪臣，被认为制定了一套为鲁俊
“量身定制”的招聘条件，结果根本不
了解中国足球的广告界人士鲁俊脱
颖而出，成为了中超公司的第四任总
经理，也是中超公司第一位公开招聘
的总经理。但随后鲁俊本人便被曝出
诸多负面新闻，在试用期时放了多颗
“卫星”，以及被质疑与雷曼光电的低
价贱卖合作疑云等，令于洪臣深受牵
连。半年试用期过后，鲁俊留任，当时
外界多认为是于洪臣力挺鲁俊的结
果。不过，试用期过后不到一个月，鲁
俊就主动辞职，原因是他遭到了中超
许多俱乐部的反对。
除了“鲁俊事件”令于洪臣受到外

界怀疑外，于洪臣在地方足协的口碑
也不佳。而在于洪臣主管国字号队伍
期间，国字号成绩没有起色，也使得于
洪臣在足协的工作成绩大打折扣。

被“清洗”心不甘，曾向足协讨说法

北体大毕业的林卫国，早在1999
年就进入中国足协工作，是中国足协
的老臣子。进入足协后，林卫国曾先
后在足协青少部、综合部等部门工
作，北京奥运会前借调至北京奥组
委。2010年足协“反赌扫黑”风暴之
后，谢亚龙、南勇、杨一民等足协领导
被抓，水上中心主任韦迪空降足协，
担任足管中心主任。
随后，足协进行了部门改革，将裁

判委员会从技术部分离出来，从北京
奥组委借调归来的林卫国，升任裁判
组组长、中国足协裁判委员会秘书长，

负责中超中甲联赛的裁判工作。
林卫国上任后，在裁判管理工作

上最大的变化是，2010年赛季的中
超，裁判员指派是以史无前例的抽签
方式进行的。2010赛季中超开赛前，
中国足协在香河基地召开了2010年
职业联赛裁判选派工作的抽签仪式，
对联赛前三轮的裁判通过抽签的形
式进行了确定。林卫国主持裁判员抽
签仪式，时任足管中心副主任于洪
臣、联赛部主任马成全担任现场监
督。那个赛季的中超裁判一直使用抽
签形式。

2010年南非世界杯之后，中国足
协在裁判执裁方面又有新动作。林卫
国当时向媒体透露，中超和中甲裁判
的执裁装备将与世界杯接轨，中国足
协在世界杯后斥巨资，从法国引进了
世界杯裁判员执法的装备，中超和中
甲每个赛区一套，包括一个由主裁判
佩戴的无线接收器，四个耳麦和两个
BP旗。单套执裁装备当时的价格为6
万元。林卫国还表示，这是中国足协在
资金并不是太宽裕的情况下，下狠心
“武装”裁判员，为的就是最大限度减
少裁判员在场上的错漏误判。

2013年，韦迪被调走，足协进行了
竞聘轮岗，林卫国竞聘为青少部主任，
在任期间，他还兼任了国少队和国青队
的领导，但当时的国少队在亚少赛小组
出局，国少队在亚青赛上无缘四强，两
支青少年国字号均无缘世界大赛。
有媒体报道称，此次林卫国被带

走协查，正是涉嫌在足协举办的部分
比赛中收受贿赂，在裁判工作事宜上
有违规违纪行为。
2015年下半年，足管中心进行了

人事调整，包括林卫国在内的六名足
协老臣接到调离足管中心的通知：林
卫国被安排前往篮管中心担任青少部
副主任。不过，林卫国对这次人事安排
并不满意，因为他几乎是被以“清洗”

的方式离开足协的。除了林卫国外，当
时被“清洗”的还有时任女子部主任陆
煜、综合部副主任苏小春以及国青、国
少领导的郭辉，国奥队副领队付玉培
和职业联赛理事会执行局官员李晓旭
等五名足协中层干部。

据报道，当时的足协三位副主席
张剑、魏吉祥、于洪臣，约谈了以上六
名中层干部，要求他们调离岗位，但
付玉培、苏小春和郭辉三人不愿离
开，认为足协领导并未给出正当的调
岗理由，付玉培更是直接向总局监察
局和中纪委实名举报魏吉祥：一是收
受原青岛市足管中心主任王斌10万
元“好处费”，二是在一些场合存在大
吃大喝、拿补贴和收礼品，并存在要

求去夜总会喝酒、唱歌等行为，引发
了轩然大波。

已经调离至篮管中心的林卫国，
随后也加入“战队”，开始声讨足协领
导把自己“清洗”，向时任足协副主席
张剑讨要说法，理由就是当时一家中
央级媒体有一篇名为《中国足球体制
变革始于“大扫除”》的文章，而当时足
协高层领导开会时，也使用了“大扫
除”的字眼，这被认为足协内部存在山
头主义，这些离开的人，自然就成了有
山头主义的代表。这让林卫国等人极
为不爽，要求足协为其恢复名誉，李晓
旭还发表了公开声明。相比之下，林卫

国的抗争比较缓和，他单独找了张剑
沟通，但最终此事还是不了了之。

推进“选裁”改革，装备上一掷千金

林卫国曾任足协青少部主任、裁委会秘书长

林卫国被查，于洪臣躺枪
专题撰稿 特约记者 鹏佑

“我极少接受媒体的访问。 ”曾任中国足协青少部主任的林卫国以

低调示人，甚至很少主动去看新闻报道。 他曾经说，比起球迷和媒体，

自己才是最希望中国足球好起来的人。 2013年底，林卫国通过竞聘上

任足协青少部主任。 一年多时间，他大部分的工作重心是搭建中国足

球的青少年体系，只不过国青、国少的比赛成绩更受人关注。 他在任期

间做了详细的规划，青少年层面只需通过12年，我们将达到亚洲青少

年一流水平，也就是稳定在前四名，参加世青赛。 “说真的，你们谁会比

我更想把中国足球搞上去？ 我们足协的人，最希望中国足球好起来，这

是我们的工作。 ”这是他曾经的誓言。

林卫国是何许人也？

“鲁俊事件”曾令于洪臣饱受外界质疑


